

CORREO DE MALLORCA



PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 7 de Abril de 1920

Núm. 3.352

HORAS DE DESPACHO: DE 8 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Peregrinación franciscana

La Junta Directiva de la V. O. T. establecida en el Convento de los PP. Capuchinos se dirige a todos los Rdos. Directores de la misma V. O. T. anunciándoles que la Peregrinación franciscana en el presente año se celebrará en Ntra. Sra. de Lluç el domingo día 9 de Mayo. Habrá tren especial que saldrá de Palma la noche anterior con precios reducidos en billetes de ida y vuelta combinados con carruajes para mejor comodidad de los peregrinos, a fin de que a la primera hora de la mañana del domingo tenga lugar la entrada solemne, por la Font-Cuberta, al Santuario de Ntra. Señora.

Oportunamente se anunciará el programa de los actos con que los Terciarios obsequiarán a su Madre, como también, dentro de pocos días, el precio del viaje y de la fonda para los que hayan de servirse de ella.

La Junta Organizadora ruega a los Reverendos Directores y Párrocos de los diferentes pueblos lo anuncien a fin de que el mayor número posible de fieles con verdadero espíritu de fe acudan a prestar tan simpático homenaje de veneración y amor a la que es Patrona de nuestra amada isla de Mallorca y Madre nuestra.

El arroz intervenido

Puestos de venta

Los puestos designados para la venta del arroz al precio de tasa son los siguientes:

Juan Mulet, San Magín, 124 (Santa Catalina).

Pedro Antonio Segura, plaza de Palou y Coll, 20 (Palma).

Antonio Pizá, calle de Apuntadores, 26 (Palma).

Juan Alomar «Bodega palmesana» plaza del Mercado, 24 (Palma).

Dicho arroz se venderá a 0.75 pesetas el kilo, empezando la venta el jueves próximo, día 8.

El cuerpo de Seguridad en Palma

En los presupuestos para 1920-1921, aprobados ya por el Congreso, se consigna la cantidad necesaria para dotar a Palma del cuerpo de Seguridad.

Así se manifiesta en carta que ha recibido de Madrid el Gobernador civil, señor Díez García, a quien se añade que ya se ha fijado la plantilla del personal que ha de prestar servicio en Palma, atendiendo sus reiteradas gestiones y las de nuestros representantes en Cortes señores Socias, Conde de Sillent y Marqués de la Cenia.

Forman la plantilla un teniente, dos sargentos, dos cabos, cuatro guardias de primera y 25 de segunda.

La plantilla del personal de vigilancia de Palma se aumenta en un Inspector de segunda, un agente y un aspirante a agente.

Notas de la Alcaldía

Los carruajes fúnebres

El Alcalde ha llamado a su despacho al Empresario de pompas fúnebres, ordenándole que procediera inmediatamente al arreglo y pintado de los coches mortuorios, como también al arreglo de los uniformes de sus conductores.

Los faroles.—El alumbrado del Borne

En unión del Presidente de la Comisión de alumbrado, y de distintos señores concejales, el señor Alcalde ha celebrado una reunión con el gerente de «La Económica» con el fin de conseguir que los faroles del alumbrado por gas sean provistos de los cristales que faltan y sean reparados los desperfectos en los ocasionados.

En dicha reunión se ha tratado también de proceder al alumbrado del paseo del Borne.

Mingitorio para señoras

El señor Alcalde ha dado también las oportunas órdenes para que pasado mañana, jueves, de comienzo a las obras de construcción

de un mingitorio para señoras, emplazado en el jardín de la Giorita.

Obras

Igualmente han empezado esta mañana las obras de enlucido de las hórrias y bancos del paseo del Borne.

Pescado decomisado

Por el veterinario señor Piña ha sido decomisada una partida de pescado por no reunir condiciones para el consumo.

Pidiendo más aceite intervenido

El Alcalde señor Fons ha visitado al señor Gobernador, rogándole telegraficara al Ministro de Abastecimientos, insistiendo sobre la necesidad de que por el mismo sea acordada la remisión a este Ayuntamiento de la partida de aceite intervenido que tiene solicitada.

Igual ruego ha hecho a los señores representantes en Cortes.

Teatrales

La Compañía del Liceo a Palma

La empresa del Teatro Principal ha ultimado las negociaciones con la del gran teatro Liceo, de Barcelona, a fin de dar en Palma una serie extraordinaria de funciones de ópera con artistas de gran cartel.

Se trata de traer a Palma la compañía de ópera del Liceo de Barcelona, con los coros y orquesta completos de aquel teatro, espectáculo que en tal forma se ofrecerá por primera vez en esta localidad.

El debut de la compañía será el 8 de Mayo próximo, y se darán ocho únicas funciones.

La compañía estará dirigida por el maestro Salvatore Messina y figurarán en ella las sopranos Teresa Burchi, de la Ópera de París, Genoveva Vix, la diva francesa, Lia Re-Mondini, del Colón; Ana Lionet y María Lucy.

Entre el personal masculino figuran el divo wagneriano Charles Roussellere, el tenor español Juan de Casenane; el eminente barítono Viglione Borghese; el gran bajo francés Marcel Journet, el otro barítono Ciro Patino y el bajo Luis Rossatto.

Completarán la compañía 40 coristas, 20 bailarinas y 56 profesores de orquesta, todo ello del Liceo.

Las óperas a cantarse son «Manón», «Faust», «Las Walkirias» (estreno) y el gran poema sacro «Parsifal».

El abono para estas funciones ha quedado abierto en las taquillas del Principal y Lírico.

Del mar

Entradas

Esta mañana ha llegado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

También ha llegado el vapor «Isleño», procedente de Mahón.

Ayer entró el falucho «Seres», de Vinaroz.

Han llegado a nuestro puerto el pallebot «Los Amigos» y la balandra «Vanella», ambos con cargamento de pirita procedentes de Cartagena.

Salidas

Ayer salió el «Mallorca», para Ibiza y Alicante.

También salió el leúd «Juanito» para la vecina isla de Ibiza.

Esta mañana ha salido el «Ciudad de Palma», para Cabrera.

Despachados

Para salir esta noche está despachado el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

Mañana debe salir el vapor «Isleño», para Ibiza y Valencia.

El «Bellver»

Ha quedado amarrado frente a la caseta de los prácticos el vapor «Bellver», con objeto de sufrir un recorrido general.

Nuevo Comisario de Fomento

Ha sido nombrado Comisario regio de Fomento nuestro distinguido amigo el Excelentísimo señor don Pedro Montaner y Gual, Conde de Peralada y de Zavelá.

Primer aniversario del fallecimiento del Sr. D. Nicolás Alemany Pujol

Q. E. P. D.

Todas las misas que se celebrarán mañana jueves, de cinco y medianoche inclusive, en la iglesia de San Cayetano se aplicarán en sufragio de su alma.

Su viuda, madre, hijos y demás familia suplican a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca, Sión y Lérida, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

El nombramiento se recibió el sábado último en Palma.

Reciba el nuevo Comisario nuestra felicitación.

La venida del «Savoia-9»

Tampoco llegó ayer tarde, contra lo que se esperaba, el hidro-avión «Savoia 9», que, según dijimos en la edición anterior, por manifestaciones que nos hizo don José Malondro, representante en Palma de los «Talleres Hereter», debía realizar ayer el viaje a Barcelona Palma.

La comisión de los «Talleres Hereter» que se encuentra en Palma estuvo ayer tarde en el «Real Club de Regatas» esperando el hidro-avión. A los comisionados no les extrañó que no llegara el aparato, ya que se trata de un viaje particular que no tiene urgencia alguna. «Vendrá—nos decían—mañana, o pasado, ya que no hay prisa. Cuando venga estará aquí varios días, para realizar vuelos, y luego regresará a Barcelona».

Este mediodía los representantes de la Casa Hereter en esta ciudad no tenían noticia alguna concreta referente al día en que volverá a Palma el referido aparato.

Notas de Sociedad

El Duque de Tetuán

Esta mañana ha llegado a Palma, a bordo del rápido, procedente de Barcelona, el Excmo. señor Duque de Tetuán, general inspector de Remonta.

Dicho general viene acompañado de su ayudante, el capitán señor Montis.

Peticion de mano

Ha sido pedido la mano de la distinguida señorita Catalina Servera Fábregues, hija del que fué Senador del Reino don Pedro Antonio, para el joven propietario don Miguel Ripoll y Magraner.

La boda se celebrará en breve.

De viaje

Ayer salió para Ibiza el diputado provincial don Miguel Martí.

También salió para Alicante nuestro amigo el médico de la Armada don Jaime Malberti acompañado de su señora esposa.

—Hoy han llegado de Barcelona, en el rápido, don Guillermo Dezcallar, don Ramón Balet, el jefe de Telégrafos don Antonio Alcover, don José Morell, el Director del «Crédito Balear» don José Mádico y señora, el comerciante don Francisco Salvat y señora, don Miguel Oliver, don Rogelio Martí, don Jaime Martorell, don Amadeo Peramatu, el Director de la sucursal del Banco Hispano Americano en Palma don Ramón Armñán y don Alvaro Rodríguez.

Fallecimiento

Después de haber recibido los Santos Sacramentos, ha fallecido en esta ciudad el empleado del «Fomento Agrícola de Mallorca» don Mateo Pascual y Vidal.

Hombre de intachable honradez, siempre había desempeñado sus funciones con ejemplar escrupulosidad, y por sus cualidades era apreciado por cuantos le conocían; habiendo sido su muerte muy sentida.

D. E. P.

Enviamos a su familia, especialmente a sus hijos don Bartolomé, Cajero del «Fomento Agrícola» y don Juan y don Mateo, auxiliares de Caja de la Sucursal de Banco de España y del «Crédito Balear», respectivamente, la expresión de nuestro sentido pésame.

Muerte de un aviador militar

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, a consecuencia de un accidente de aviación, ocurrido ayer en el aeródromo de Cuatro Vientos, ha fallecido nuestro paisano el capitán de infantería, adscrito al cuerpo de aviación, señor Martorell.

El finado, persona de carácter afable y atrayente, gozaba de generales simpatías; su muerte ha sido sentidísima.

Enviamos a su aflijida familia, en particular a su señora madre y a sus hermanos, la expresión de nuestro sentido pésame.

Nuevo telegrafista

Ha obtenido plaza como alumno en la Escuela de Telégrafos el estudioso joven don Matias Billoch Salvá; le felicitamos lo mismo que al Centro de «Enseñanza Taix Guasp» donde ha sido preparado.

El trigo argentino

Reunión de concejales.—Nota oficiosa

Ayer tarde, convocados previamente por el señor Alcalde, señor Fons, se reunieron en el Salón de la Alcaldía, veintitrés de los señores concejales para enterarse del contenido de una carta dirigida al Ayuntamiento por la casa exportadora de trigo Bunge Sociedad Anónima en la que se comunica que existiendo huelgas en la Argentina y haciendo uso de una cláusula estipulada en el contrato, el embarque del trigo comprado sería efectuado en Rosario dentro de los dos meses después de terminada la huelga.

Los reunidos, en atención a que don Alfredo Llompart había sido delegado por la Federación Católica Agraria para trasladarse a Barcelona al objeto de inquirir los antecedentes y circunstancias determinantes del contenido de la carta, acordaron otorgar al propio señor Llompart la representación del Ayuntamiento a los fines expresados y de-

más que sean convenientes para poder resolver con mejor acierto y con mayor conocimiento de causa en tan importante asunto.

Acordaron finalmente reunirse de nuevo así que regrese el delegado, señor Llompart.

Lo que ha ocurrido

La anterior nota oficiosa nos fué facilitada anoche por el señor Alcalde después de la reunión de concejales celebrada en el Ayuntamiento.

Quisimos enterarnos detalladamente de cuanto ocurría sobre la traída del trigo argentino adquirido por el Ayuntamiento y la «Federación Católica-agraria de Mallorca», doblemente habiendo circulado insistentemente el rumor de que dicho trigo ya no sería traído a Palma. A tal objeto, hablamos, en la Casa Consistorial, con el señor Alcalde, varios concejales y con el representante en Palma de la Casa vendedora del trigo, señor Garzón.

Según éste nos manifestó, el vapor griego que había de traer el trigo debía llegar el día 1.º del mes anterior a Buenos Aires y empezar enseguida las operaciones de carga. Supone que éstas comenzaron ya. Luego se declaró en aquel muelle la huelga de cargadores, que hizo demorar la carga del barco.

Nos negó el señor Garzón que la Casa que representa pretenda anular la venta. Al contrario, desea servir el trigo a la mayor brevedad posible, pero, ante la huelga planteada, ha tenido necesidad de hacer uso de una cláusula del contrato, según la cual el planteamiento de una huelga que afecte a derecho a prorrogar por dos meses la entrega del trigo y sin que ella quiera decir que se haga uso de todo el plazo a que se tiene derecho.

El señor Llompart

Delegado por la «Federación católica-agraria» y por el Ayuntamiento, saldrá esta noche para Barcelona, al objeto de entrevistarse con la casa vendedora del trigo, el concejal de este Ayuntamiento señor Llompart.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Edeiso, mártir.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Catalina de Sena, en honor de San Vicente Ferrer. Exposición a las seis y media y rezo de la primera parte del Rosario; a las diez, Misa mayor, y terminada ésta, se rezará durante una misa la segunda parte de Rosario; por la tarde, a las seis y media, la tercera parte del Rosario, ejercicio del Septenario en honor del Santo Taumaturgo y reserva de S. D. M.

Visita.—A la Purísima Concepción, en la Catedral o Concepción.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID DE PROVINCIAS

Madrid, 6 (5:30)

De Zaragoza.—Dos sindicalistas y un sereno procesados.—Tubos inofensivos que parecen petardos

Zaragoza.—Se ha decretado el procesamiento de los sindicalistas Juan Lluç y Domingo Morata, del sindicato de la alimentación.

Ambos individuos estaban detenidos por el crimen sindicalista de la calle de Bogigero.

También ha sido procesado el sereno que el día en que se cometió el crimen no detuvo a un individuo que corría, a pesar de haberse visto que podía haberlo detenido.

Han resultado ser inofensivos los tubos encontrados en los Viveros y otros sitios de esta ciudad, tubos que en un principio se creyó se trataba de petardos colocados con objeto de alarmar la población.

Madrid, 7 (5:30)

De Oviedo.—La huelga minera.—Reuniones para su solución

Oviedo.—En el Centro Obrero de Mieres se ha celebrado la anunciada Asamblea del sindicato minero.

Los oradores se mostraron conformes con la proposición patronal, de aumentar en un cuarenta por ciento los jornales de los obreros.

Los obreros, en cambio, demostraron no estar conformes con este aumento.

Mañana los delegados mineros se reunirán por secciones para resolver el conflicto.

Las impresiones son optimistas respecto a la solución de la huelga, creyéndose que los obreros aceptarán la proposición patronal.

De Almería.—Secretario detenido

Almería.—La Benemerita ha detenido al Secretario del Juzgado municipal de esta población don Vicente García, por infidelidad en la custodia de documentos.

El Juez ordenó el encarcelamiento del mismo.

Accidente de aviación

Madrid, 7 (1:00)

Un capitán muerto y un teniente gravemente herido

En el aeródromo de Cuatro Vientos cayó ayer un aeroplano que iba tripulado por el capitán de infantería señor Martorell y el teniente de caballería señor Cano.

El primero resultó muerto y el señor Cano gravemente herido.

El aparato quedó destruido.

La Bolsa

Madrid, 7 (1'00).

Cotización de ayer

Interior contado.	73'85
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	96'00
Amortizable 4 por 100.	87'50
Banco de España.	526'00
Compañía Tabacalera.	260'50
Francos.	36'90
Libras.	22'15
Exterior.	85'30
Carpetas interior.	00'00
Marcos.	8'75
Liras.	25'50
Dólares.	5'56

En Irlanda

ha estallado la revolución

Madrid, 6 (5'30)

Oficinas y puestos de policía destruidos por los rebeldes.—Comunicaciones cortadas. Dublín.—Ha estallado la insurrección en esta región.

Los rebeldes, distribuidos en bandos de docientos hombres, incendiaron y destruyeron las oficinas fiscalizadoras y los puestos de policía.

Los rebeldes cortaron las comunicaciones del Norte y del Oeste, como también el cable submarino con Inglaterra.

Se sabe que han sido destruidos 27 oficinas de impuestos y 37 cuarteles de policía, dándose a las mujeres y a los niños de los agentes diez minutos para desahogar.

Reunión de autoridades

Dublín.—El general French ha convocado a una reunión a las autoridades.

Contratorpederos a Irlanda

Londres.—Han zarparado para Irlanda varios contratorpederos.

La orden de salida ha sido dada por el Gobierno en vista de la revolución que ha estallado allí.

Las ciudades de Dublín y Limerik, ardiendo. Londres.—Las últimas noticias recibidas de Irlanda dicen que están ardiendo las ciudades de Dublín y de Limerik.

Madrid, 7 (5'30)

La cuantía de los daños causados

Dublín.—Los daños causados en los edificios públicos de Grancos por los rebeldes ascienden a 116 millones.

Las pérdidas ocasionadas en Gaiwai se elevan a diez millones.

Servicio fracasado

Dublín.—Ha fracasado el servicio de telefonía sin hilos que había organizado el Gobierno en previsión de que estallase la revolución.

¿Un ataque por mar?

Dublín.—Se teme que los nacionalistas lleven a cabo un ataque por mar.

Las tarifas

ferroviarias

Madrid, 6 (5'30)

La fórmula de Ortuño es rechazada

Como ampliación a la nota oficiosa que se nos dió del Consejo celebrado ayer, pudimos luego obtener más detalles respecto a la discusión de que fué objeto la fórmula del señor Ortuño sobre las tarifas ferroviarias.

Se sabe que dicha fórmula, en que se modifica el proyecto de tarifas ferroviarias, fué rechazada por el Presidente del Consejo y por el Ministro de Hacienda.

El asunto quedó, por lo tanto, aplazado, para su resolución, hasta el próximo Consejo.

Se facultó al señor Ortuño, para que haga gestiones cerca de los Directores de las principales Compañías ferroviarias para llegar a una fórmula de arreglo.

La fórmula de Ortuño es un desacierto

Los personajes políticos de la actual situación calificaban como un desacierto ministerial la fórmula de arreglo presentada por el señor Ortuño.

Madrid, 7 (1'00)

El Gobierno y las tarifas ferroviarias.—Manifestaciones de Allendesalazar

Preguntado el señor Allendesalazar por los periodistas acerca de la proximidad de la crisis, nos contestó:

«Es prematuro cuanto se hable sobre este asunto.

Aun cuando nuestro compromiso se limitaba a aprobar los presupuestos, creo que es de alto interés nacional que dejemos también resuelta la cuestión de las tarifas ferroviarias.

El Gobierno sólo desistirá de este punto ante la imposibilidad de que el proyecto quede aprobado».

Ortuño visita a los prohombres políticos

El Ministro de Fomento, señor Ortuño, visitó ayer, por la tarde, a los señores Conde de Romanones, Alba, Góicochea y Alcalá Zamora, con objeto de informarles sobre la fórmula, ya conocida, acerca de la resolución del pleito de las tarifas ferroviarias.

La fórmula fué aprobada por dichos políticos.

El señor Conde de Romanones le ofreció ordenar a don Leonardo Rodríguez que se reintegre a la Presidencia de la Comisión dictaminadora y que convoque para que se examinen las modificaciones que en dicha fórmula se pudiesen introducir.

Una frase de La Cierva

Añadiendo el señor La Cierva a la supuesta proximidad de una crisis en relación con el proyecto de tarifas, dijo:

«Creo que este proyecto irá a vía muerta. También creo habrá tren directo hasta Octubre».

La situación

en Alemania

Ocupación de ciudades alemanas por los franceses

Madrid, 5 (5'30)

Francia quiere obligar a Alemania a respetar el tratado de paz

París.—Las medidas de gobierno tomadas por Francia respecto a Alemania, significan que Francia no se contenta con las garantías que le ofrece Alemania y quiere obligar a esta nación a que respete el tratado de paz.

El avance francés en la cuenca del Ruhr.—Lo que harán los aliados

París.—En las altas esferas oficiales se supone que el general inglés Wilson se abstendrá de tomar parte en el avance de los franceses por la cuenca del Ruhr y lo mismo harán las tropas americanas, que también están bajo su autoridad personal.

Respecto a la respuesta de Lloyd George a las indicaciones hechas por Francia para que apruebe el avance de sus tropas, se cree que tardará algo, por estar ahora el gobierno inglés en las vacaciones de Pascua.

A pesar de todo esto, el avance francés comenzará antes de 48 horas.

La Prensa francesa

París.—La Prensa francesa, sin distinción de matices, cree que los aliados no desaprobarán la actitud de Francia.

Imperiales y extremistas, unidos

Maguncia.—Los imperiales y los extremistas se han unido, prosiguiendo su avance contra los gubernamentales.

El Gobierno de Essen y Busisburg, derribado

Maguncia.—Una banda anárquica ha derribado el Gobierno de Essen y Busisburg. Con este motivo se produjeron escenas violentas y saqueos en ambas poblaciones.

Estados Unidos y el avance francés

Washington.—Se anuncia que el Gobierno preguntará a Francia cuáles son los territorios alemanes que se propone ocupar.

También preguntará si es cierto que las tropas francesas tienen la intención de ocupar el territorio que actualmente guarnecen las tropas americanas e inglesas, especialmente las ciudades de Coblenza y Colonia.

Madrid, 7 (5'30)

La actitud de Bélgica

París.—Se asegura que Bélgica ajustará su actitud a la que adopten sus aliados respecto a la cuestión de la ocupación de las ciudades alemanas, como protesta de la entrada de las tropas alemanas en la zona neutral.

Los periódicos ingleses, a favor de Francia.—Lo que dice «Daily Chronicle»

Londres.—La mayoría de los periódicos ingleses aprueban sin reservas la actitud del Gobierno francés ante la violación del tratado de paz por Alemania.

El «Daily Chronicle» dice que nadie se opondrá a que Alemania conserve el orden en su territorio, pero tampoco se consentirá que, bajo este pretexto, los alemanes intenten conservar su autoridad en la zona neutral.

Los saqueos en Essen.—La ciudad está a observar

Berlín.—Noticias de Essen confirman que en aquella ciudad se han producido serios desórdenes y saqueos.

Una banda armada se ha apoderado de las principales calles, donde tranquilamente realiza saqueos y desvalizamientos.

La ciudad, durante toda la noche, permaneció a oscuras por falta de gas.

Foch y Millerand conferencian.—Francia participa a Alemania los acuerdos tomados

París.—El mariscal Foch celebró ayer una extensa conferencia con el Ministro de Relaciones exteriores señor Millerand, respecto a la ocupación de las ciudades alemanas.

El Ministro, señor Millerand, ha escrito al Ministro de Negocios Extranjeros alemán participándole la ocupación, por las tropas francesas, de las ciudades de Frankfurt, Hamburgo, Hanan Tiemburg y Darmstadt.

Conferencia de Embajadores

París.—Mañana se reunirá en esta capital la Conferencia de Embajadores aliados.

Parte oficial francés de la ocupación de ciudades alemanas

París.—El parte oficial francés respecto a la operación militar prevista contra Frankfurt y Darmstadt, dice que dicha operación empezó hoy por las tropas del treinta cuerpo.

Las tropas que intervinieron en esta operación no encontraron resistencia alguna.

A las once de la mañana quedaron ocupadas ambas ciudades y puntos más importantes de la zona neutral.

Por la tarde, la caballería ocupó Panau, que había sido previamente evacuado por las tropas alemanas.

Un batallón de infantería de seguridad fué sorprendido y desarmado por los franceses en un cuartel de Frankfurt.

Las Cortes

Congreso

Madrid, 7 (1'00)

A las 3'30 de la tarde se abre la sesión del Congreso, bajo la presidencia del señor Sánchez Guerra.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El Sr. Alomar lee unas cuartillas, pidiendo el indulto del reo Villalonga, condenado a muerte.

Los Sres. Crespo y Guizarro formulan varios ruegos de interés local.

Se entra en la orden del día.

Segue la discusión del articulado de los presupuestos.

El Sr. Domínguez Pascual pregunta si las modificaciones que se introduzcan en el articulado pueden modificar las leyes.

Se le contesta diciendo que no hay nada que haga inspirar este temor.

El Sr. Cambó protesta de que, con el articulado, se haga lo que no se ha hecho durante el debate de la totalidad.

El Sr. Villanueva se lamenta de que, en los presupuestos, se pueda hacer lo que apunta el Sr. Cambó.

El Sr. Bugallal contesta diciendo que la Cámara es soberana, y, que a ella le toca decidir.

Usa de nuevo de la palabra el Sr. Villanueva afirmando que la modificación del articulado, hace aumentar el capítulo de gastos en 200 millones.

El señor Bugallal lo niega.

El señor Prieto reclama del Gobierno que exponga su criterio.

El señor Salvatella se expresa en términos parecidos.

Los Sres. Valdés, Suárez Inclán y Barcia combaten la totalidad del articulado.

Por la comisión, les contesta el Sr. Ordóñez y el Sr. Bugallal.

Se levanta la sesión a las nueve treinta, quedando en el uso de la palabra el señor Alcalá Zamora.

Senado

A las 3'50 de la tarde se abre la sesión del Senado bajo la presidencia del Sr. Sánchez de Toca.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

El señor Echávarri censura el proceder del Cónsul de España en Frankfurt del que dice que tiene en completo desamparo a los españoles allí residentes. Aboga por la intensificación de las relaciones hispano americanas.

El Marqués de Lema le contesta.

Se entra en la orden del día.

Se vota definitivamente el proyecto de reforma tributaria.

Se pone a discusión el capítulo de obligaciones generales.

El señor Chapaprieta defiende su voto particular; califica el presupuesto, de vergonzoso y despilfarrador, baraja algunas cifras, demostrando que el déficit asciende a más de mil millones. Termina comentando irónicamente los anticipos hechos, suspendiéndose el debate.

La Cámara se reúne en secciones.

Reanudada al poco rato la sesión, sigue en el uso de la palabra el señor Chapaprieta, quien, al actual presupuesto, lo llama presupuesto de S. M. el personal.

Dice que éste, a pesar de que en diez años ha visto triplicadas las cantidades destinadas a sus atenciones, sigue todavía descontento.

Niega que el presupuesto tienda a cubrir las necesidades y augura una próxima bancarrota.

Le contesta el Sr. Piniés, suspendiéndose el debate, y se levanta la sesión.

Incidentes en Madrid

Madrid, 7 (5'30)

Entre huelguistas galleteros y miembros de la «Unión Ciudadana».—Heridos

Se han registrado algunos incidentes entre los huelguistas galleteros y los miembros de la «Unión Ciudadana».

Un grupo de esta entidad que acompañaba a algunos obreros y obreras que querían trabajar en la fábrica del Paseo del Rey fué apedreado por los huelguistas.

Varios individuos de la Unión rechazaron, a palos, a los agresores; éstos dispararon, siendo entonces sus tiros contestados.

Cuando los jóvenes de la Unión dejaron a los obreros en la fábrica de galletas fueron agredidos nuevamente, teniendo que defenderse.

De la refriega resultaron diez heridos; uno de ellos, con el brazo atravesado, desapareció cuando iba a ser curado en la casa de Socorro.

Por la tarde, en la calle de Martín de los Heros, varios jóvenes de la Unión fueron nuevamente agredidos: éstos repelieron la

Don Mateo Pascual y Vidal

Ha fallecido

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

A. E. R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos, nietos (presentes y ausentes), hermanos políticos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus numerosas amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que esta tarde a las seis y media se rezará en sufragio del alma del finado en la parroquia de San Miguel y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Olmos, 125, entresuelo.

No se invita particularmente.

agresión, hiriendo a uno de los agresores, que corría.

Combinación

episcopal

Madrid, 7 (5'30)

Traslado de Prelados.—Dos vacantes Informes fidedignos nos permiten asegurar que se ha acordado la siguiente combinación episcopal:

A la Diócesis de Córdoba irá el actual Prelado de Badajoz.

Al Obispado de Segovia, el actual Obispo de Jaca.

A Coria, el Obispo auxiliar de Valladolid.

Quedan vacantes las Diócesis de Jaca y Badajoz, para las cuales todavía no hay candidatos.

Del Extranjero

Madrid, 6 (5'30)

Audiencia con el Papa

Roma.—El Pontífice ha recibido en audiencia particular al Conde de Maceda, Grande de España.

El nuevo Gabinete danés

Copenhague.—Han terminado las negociaciones entre los extremistas y el Ministerio Liebe.

Este será reemplazado por un Gabinete que presidirá Friis, Síndico general.

Los Ministros serán altos funcionarios, sin carácter político.

El Parlamento votará la ley electoral antes de las elecciones, las que se celebrarán el día 22.

El acuerdo firmado, estipula la anulación de la huelga general y una completa amnistía.

Huelga de tranviarios

Bruselas.—Los tranviarios de esta capital se han declarado en huelga.

El número de huelguistas asciende a 108.

El viaje del Canciller austríaco a Roma

Viena.—Es comentadísimo el viaje que ha de realizar a Roma el Canciller.

Se dice que el Canciller traerá la nueva amistad austro-italiana.

Oficialmente se desmiente el carácter político del viaje.

Acompañará al Canciller en su viaje los secretarios particulares y el de Estado.

Se asegura que el Canciller aprovechará la ocasión para conferenciar con el Cardinal Gasparri, secretario de Estado del Vaticano.

Madrid, 7 (5'30)

Fallecimiento del escultor Marquesta

París.—Ha fallecido en esta capital el notable escultor Marquesta.

Viaje de Deschanel

Niza.—El Presidente de la República francesa, señor Deschanel, marchó a Antívez.

Al llegar allí, los cruceros «Juana de Arco» y «Coubert» hicieron las salvas de ordenanza.

A las diez el señor Deschanel marchó, en auto, a Grasse.

A la caída de la tarde devolvió el Presidente la visita al Príncipe de Mónaco.

Noticias varias

Madrid, 7 (1'00)

La Junta organizadora del centenario de Elcano

Se ha firmado una disposición dando carácter oficial a la Junta organizadora del cuarto centenario de Elcano.

Cumplimentando al Rey.—El Monarca se interesa por la construcción de un hospital para forasteros.

El Capitán General de Cataluña, señor Weyler, cumplimentó a Su Majestad el Rey.

También cumplimentaron al Monarca el Alcalde y los tenientes de Alcalde del Ayuntamiento de Madrid, a quienes interesó don Alfonso por la construcción de un hospital capaz para cinco mil camas para albergar a los enfermos forasteros.

Los gastos de dicho hospital podrán ser sufragados por todas las provincias.

El general Berenguer en Tetuán

Desde Regale comunica el General Be-

renguer que es excelente la impresión que ha recibido durante todo el camino.

Cumplimentaron al general Berenguer los jefes y cabillas de Wadrás y Beni Macaner.

Prensa Asociada.

POR CORREO

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Según nota publicada por la Administración principal de Correos de la provincia, las expediciones aéreo postales entre Barcelona, Alicante y Málaga, saldrán y llegarán en día distinto en que se anunció al público.

Los correos saldrán de la Administración de Correos los días 1, 4, 8, 11, 15, 18, 22 y 25 de cada mes, a las diez y media.

Llegarán los días 5, 8, 12, 15, 19, 22, 26 y 29 de cada mes, a las dos de la tarde.

La correspondencia se admitirá hasta treinta minutos antes de la salida.

Los fogoneros de la fábrica de gas de Villanueva y Geltrú han notificado a aquella Alcaldía, que el jueves próximo se declararán en huelga por no haber sido atendidas las demandas de mejora presentadas a la dirección de dicha fábrica.

A las seis de esta tarde regresó de su viaje a Valencia el Gobernador civil conde de Salvatierra, quien inmediatamente se hizo de nuevo cargo del mando de la provincia, cesando, en consecuencia, en el desempeño del mismo, el presidente de la Audiencia don Fernando de Prat.

«Sigue su curso la huelga de barberos, sin que, a pesar de los optimismos de algunos, se vislumbre la fórmula o convenio que haya de poner fin al actual estado de cosas.

Aun cuando se anunció el sábado, en unas hojas repartidas profusamente, no tenemos noticia de que hayan sido establecidas aún las barberías comunales proyectadas por los huelguistas.

En el despacho del Gobernador militar se reunió esta tarde la Junta encargada del concurso para adquirir terrenos con destino a la construcción de dos cuarteles para dos regimientos de artillería.

En el expreso llegó esta mañana de Madrid el ministro de Suiza en España don A. Mangotti.

Regresará a la Corte el próximo jueves.

A mediodía se celebró en el Consulado general una recepción en su obsequio.

Ha venido a efectuar una visita de inspección, no teniendo, por lo tanto, el viaje la importancia que han venido dándole algunos periódicos de Madrid.

Mañana en el «Hotel Colón» se dará un banquete en su honor.

Se hospeda en el «Hotel Ritz».

Siguen sin descubrir los autores de los dos recientes atentados de carácter social.

Palau Garí

Barcelona, 6 de Abril.

Suetos y noticias

«Pan-Caritat» del Patronato

Mañana, por la tarde, las escuelas del Patronato Obrero se trasladarán, en tren, a las playas del Arenal, para el tradicional «Pan-caritat» y comerse las empanadas que las familias protectoras han regalado, siguiendo la costumbre de los años anteriores.

Primera comunión

En la iglesia de Religiosas Reparadoras, hizo anteayer su primera comunión la niña Juana M.ª Salomó Cirer, hija de los señores don Antoni y doña Ana. Les felicitamos por ello.

Nombramiento

La Sub dirección para toda la isla de la antigua y acreditada Compañía francesa de seguros «L'Union» se ha concedido a don Mateo Alsina Henales, a quien felicitamos por ello.

Huelga de cordeleros

Están en huelga los cordeleros asociados a «La Unión Cordelera».

El motivo de dicha huelga es haber pedido los obreros el 40 por ciento de aumento en sus jornales a los patronos, los que contestaron que se les aumentaría el 20 y el 10 por ciento a los que trabajan a jornal y a día o respectivamente.

Los obreros solicitaron que a unos y a otros